

ОТ РЕДАКТОРА:
приветствуем новых авторов и благодарим рецензентов

Дорогие коллеги, студенты и все читатели журнала!

Вашему вниманию представлен первый номер 2025 года научного сетевого издания «Ученые записки Новгородского государственного университета», который отнесен ко второй категории (К2) Перечня рецензируемых научных изданий согласно Рекомендации ВАК РФ №3-пл/1 от 21.12.2023 «О категорировании перечня рецензируемых научных изданий».

Подводя итоги прошедшего года, приятно отметить, что наукометрические показатели журнала улучшились, и, без сомнения, в этом заслуга наших авторов и рецензентов. Сердечно благодарим рецензентов самой высокой квалификации, которые, несмотря на свою занятость, всегда откликнулись на просьбы редакции осуществить оценку представленных статей в стремлении повысить их качество.

Особенно бы хотелось отметить усилия М. А. Ариас-Вихиль, ведущего научного сотрудника Института мировой литературы имени А. М. Горького Российской академии наук, И. А. Фатеевой, доктора филол. наук, профессора Центра проектной деятельности Московского политехнического университета, В. В. Запария, доктора ист. наук, профессора Уральского федерального университета, А. М. Шестериной, доктора филол. наук, профессора Московского государственного университета имени М. В. Ломоносова, Е. А. Зверевой, доктора филол. наук, профессора Тамбовского государственного университета имени Г. Р. Державина, С. А. Питиной, доктора филол. наук, профессора Челябинского государственного университета, профессоров Новгородского государственного университета имени Ярослава Мудрого, филологов В. И. Заику, А. В. Моторина, А. Л. Семенову, Д. Б. Терешкину, Т. В. Шмелеву и организаторскую работу научного редактора исторического направления завкафедрой истории России и археологии Е. В. Тороповой.

В 2024 году вышло четыре выпуска журнала, как обычно, тематически разнообразных. Не изменяя традициям, журнал публикует статьи по научным направлениям «Филологические науки» (среди которых «Медиакоммуникации и журналистика») и «Исторические науки». В статьях отразились прошедшие века при анализе архивных материалов и археологических находок, современность – в осмыслении новых медийных практик, будущее – в прогнозировании коммуникативных новаций.

Расширяют тематический спектр наших публикаций новые авторы и новые темы. Особенно приятно, что среди авторов в 2024 году много молодежи: приветствуем аспирантов различных вузов страны и очень надеемся, что они скоро пополнят ряды наших рецензентов и экспертов.

Актуализируя работу с электронными библиотечными системами и научными агрегаторами для более широкого распространения информации о материалах и активно продвигая вышедшие публикации в медийных ресурсах, мы стремимся не только к повышению показателей журнала, но и всячески содействуем научному росту наших авторов и увеличению числа читателей журнала.

Желаем нашим авторам и читателям, рецензентам и редакторам неиссякаемого научного поиска и реализации намеченных планов, крепкого здоровья и творческого вдохновения! С потенциальными авторами и рецензентами нашего издания по-прежнему держим связь по адресу электронной почты: eNotes@novsu.ru.

Главный редактор
доктор филологических наук,
Татьяна Леонидовна Каминская

EDITOR'S NOTE: Welcoming new authors and thanking reviewers

Dear colleagues, students and all readers of the magazine!

We present to your attention the first issue of 2025 of the scientific online journal “Memoirs of NovSU”, which is included in the K2 category of peer-reviewed scientific publication list of the Higher Attestation Commission of the Russian Federation No. 3-pl/1 dated December 21, 2023 “On the categorization of the list of peer-reviewed scientific publications”.

Summing up the results of the past year, it is pleasant to note that the journal’s research indicators have improved, and, without a doubt, this is the merit of our authors and reviewers. We sincerely thank the highly qualified reviewers who, despite their busy schedules, always respond to the editor's requests to evaluate the submitted papers in an effort to improve their quality.

We would especially like to note the efforts of Marina A. Arias-Vikhil, Doctor of Philology, leading researcher at A. M. Gorky Institute of World Literature of the Russian Academy of Sciences, Irina A. Fateeva, Doctor of Philology, professor of the Center for Project Activities of Moscow Polytechnic University, Vladimir V. Zapariy, Doctor of Historical Sciences, professor of Ural Federal University, Alla M. Shesterina, Doctor of Philology, professor of Lomonosov Moscow State University, Ekaterina A. Zvereva, Doctor of Philology, professor of Derzhavin Tambov State University, Svetlana A. Pitina, Doctor of Philology, professor of Chelyabinsk State University, professors of Yaroslav-the-Wise Novgorod State University, philologists Victoria G. Didkovskaya, Vladimir I. Zaika, Alexander V. Motorin, Alexandra L. Semenova, Daria B. Tereshkina, Tatyana V. Shmeleva; and the organizational work of the scientific editor of the historical direction, head of the Department of Russian History and Archeology Elena V. Toropova.

In 2024, four issues of the journal were published, as usual, thematically diverse. Without changing traditions, the journal publishes papers in the scientific fields of Philological Sciences (Media Communications and Journalism) and Historical Sciences. The papers reflect the past centuries in the analysis of archival materials and archaeological finds, the present – in studying new media practices, and the future – in forecasting communication innovations.

New authors and new topics expand the thematic range of our publications. It is especially pleasant that there are many young people among the authors in 2024: we welcome postgraduate students from various universities in the country and hope that they will soon join the ranks of our reviewers and experts.

Updating work with electronic library systems and scientific aggregators for wider dissemination of information about materials, and actively promoting published works in media resources, we strive not only to improve the journal's performance, but also in every possible way contribute to the scientific growth of our authors and an increase in the number of our readers. We wish our authors and readers, reviewers and editors inexhaustible scientific research and the implementation of their plans, good health and creative inspiration! We continue to keep in touch with potential authors and reviewers of our journal at the e-mail address: eNotes@novsu.ru.

Editor-in-Chief
Doctor of Philology,
Tatyana L. Kaminskaya